

WAS IST DER BUNDESWETTBEWERB "DEMOKRATISCH HANDELN" UND WARUM LOHNT ES SICH MITZUMACHEN?

Was ist der Bundeswettbewerb "Demokratisch Handeln"?

Ein Wettbewerb für alle jungen Menschen bis 25 Jahren, die Projekte gemacht haben, um das demokratische Zusammenleben zu stärken. Es gibt den Wettbewerb seit über 30 Jahren und er soll vor allem motivieren. Getragen wird er von einem Verein und gefördert vom Bundesministerium für Bildung und Forschung und die Kultusministerkonferenz empfiehlt ihn als einen guten Wettbewerb.

Warum mitmachen?

Unser Wettbewerb ist eure Chance, das was ihr geschafft habt, anderen zu zeigen, euch mit anderen auszutauschen, öffentlich in Presse und Social Media sichtbar zu sein, durch Workshops etwas dazuzulernen, zu wachsen, gestärkt weiterzumachen, gefeiert zu werden.

Was gibt es zu gewinnen?

Wenn euer Projekt zu unseren **50 Hauptgewinnern** gehört, gewinnt ihr eine Reise für drei Personen zum **Junify Demokratiefestival in Berlin**. Außerdem wird euer Projekt für den **Deutschen Engagementpreis** nominiert. Zusätzlich könnt ihr noch **Sachpreise in den Kategorien Film, Journalismus und Kunst** gewinnen oder einen von **drei Geldpreisen** (je 300 €). Für Projekte zum Thema **Fairplay im Fußball** gibt es außerdem einen Geldpreis in Höhe von 300 €. Als Kindertagesstätte könnt ihr den **Kita-Sachpreis** gewinnen.

Jedes Gewinnerprojekt bekommt außerdem: ein Projektporträt, das wir auf ein Roll-Up drucken und öffentlich im Rathaus Schöneberg in Berlin ausstellen, danach gehört es euch! Zusätzlich gibt es eine hochwertige Wandplakette und eine Urkunde und natürlich viele schöne Dinge zur Erinnerung ans Festival.

Außerdem stellen wir Gewinnerprojekte auf unseren **Social-Media-Kanälen** vor und versenden **Pressemitteilungen**, um öffentlich auf die einzelnen Projekte aufmerksam zu machen.

Und was gewinne ich, wenn ich nicht gewinne?

Jedes Projekt, das die Teilnahmebedingungen erfüllt, erhält auf Wunsch ein Feedback unserer Jury und eine Teilnahmeurkunde. Es wird in unsere öffentliche Projektdatenbank aufgenommen und kann sich so mit anderen Projekten vernetzen und von Interessierten gefunden werden. Projekte mit besonderen Ideen oder Ideen zu einem speziellen Thema (ob sie gewonnen haben oder nicht) stellen wir auch in unseren Publikationen und Unterrichts- oder OER-Materialien vor und machen so Werbung für euer Projekt. Wir empfehlen außerdem Projekte an regionale Wettbewerbe weiter.

In etlichen Bundesländern gibt es zudem für alle teilnehmenden Projekte des Landes **Auszeichnungsveranstaltungen** mit Workshops, Präsentationsmöglichkeiten, guten Gesprächen und leckerem Essen. Als Ansprechpartner stehen in den meisten Bundesländern **Regionalberater:innen** für die Weiterentwicklung jedes Projekts zur Verfügung.

Womit kann ich mich bewerben?

Das Wichtigste ist, dass ihr euch für die Gemeinschaft eingesetzt habt. Weil ihr **etwas verändern und selbst gestalten** wolltet. Alles, was dazu dient, ist uns willkommen: im Kleinen, im Großen, mit Kunst, Sport, Politik, für die Umwelt, für die Stadt, für euren Verein, eure Schule, für die Zukunft, die Gegenwart und um aus der Vergangenheit zu lernen. Ihr könnt das Projekt allein oder mit Freunden oder einer großen Gruppe gemacht haben, es kann bereits beendet sein oder ihr steckt noch mittendrin.

Wie bewerbe ich mich?

Damit die Jury euer Projekt einschätzen kann, ist es wichtig, dass ihr es genau beschreibt. Um euch das leichter zu machen, stellen wir Fragen wie: WARUM habt ihr das Projekt gestartet? WAS ist das Besondere an eurem Projekt? WIE habt ihr das Projekt umgesetzt? WELCHE Auswirkungen hat euer Projekt auf das Umfeld? WOHIN soll sich euer Projekt in Zukunft entwickeln? Das alles schreibt ihr in unsere Bewerbungsmaske hinein. Da sie wie eine Datenbank funktioniert, müsst ihr euch vorher registrieren – geht schnell und einfach. Ihr könnt auch Materialien wie Filme, Fotos, Texte hinzufügen.

Was passiert, nachdem ich mich beworben habe?

Unser Team schaut sich an, ob alle Unterlagen vollständig sind und unseren Teilnahmebedingungen entsprechen. Dann verteilen wir die Anzahl der Bewerbungen auf unsere **45-köpfige Jury**, die ihr auf der Website sehen könnt. Die Jury hat zwei Monate Zeit, in mehreren Stufen die Projekte zu sichten und die Gewinner:innen zu finden. **Mitte März bekommt ihr dann von uns Post**, in der steht, ob ihr gewonnen habt oder nicht.

Was ist das Besondere an "Demokratisch Handeln"?

Wir sind ziemlich stolz darauf, dass bei uns nicht nur ein, zwei oder drei Projekte gewinnen, sondern fünfzig. Wir sind stolz darauf, dass bei uns sehr unterschiedliche junge Menschen gewinnen, ganz junge und welche, die schon eine Berufsausbildung oder ein Studium haben, Menschen mit verschiedenstem Background, Schüler:innen aller Schularten und Kinder und Jugendliche aus Vereinen, Religionsgemeinschaften oder Justizvollzugsanstalten – oder natürlich Einzelkämpfer:innen, die etwas für alle tun wollen. Und wir sind stolz darauf, dass jedes Projekt gewinnt, weil es, wenn es das möchte, ein Feedback von der Jury mit wertvollen Anregungen bekommen kann. Und was die Gewinnerprojekte betrifft, schaut euch einfach den kurzen Film über unser Festival an und ihr seht, warum wir auch darauf ziemlich stolz sind.